

Klares Ja zum Budget

Die Gemeindeversammlung genehmigte das Budget 2015 bei unveränderter Steueranlage von 1,45 mit einem Ausgabenüberschuss von 652'000 Franken. Der Gemeinderat geht davon aus, die Steueranlage trotz kleinerem Handlungsspielraum weiterhin zu halten. Die Kreditabrechnung Wasserleitung Unterdorfstrasse mit Minderkosten von 19% wurde genehmigt.

Zu Beginn wurden die JungbürgerInnen mit der Verleihung des Bürgerbriefs begrüsst und aufgenommen. Die Gemeindeversammlung beschloss das Budget 2015 mit einer Liegenschaftssteuer von 1,5 Promille und unveränderten Gebühren einstimmig. Die Nettoinvestitionen sind mit rund 1,7 Mio Franken budgetiert. Bei den Steuereinnahmen wird durch die gestiegene Einwohnerzahl und der aktuellen Entwicklung mit leicht höheren Erträgen gerechnet. Den Mehrerträgen und Besserstellungen stehen wiederum erhöhte FILAG-Beiträge an den Kanton gegenüber, welche die Gemeinde im Verhältnis stark belasten. Die Gemeinde kann trotz tieferer Finanzkraft davon ausgehen, auf Grund des Einwohnerzuwachses verbunden mit Mehreinnahmen das aktuelle Steuerniveau halten zu können. Das Budgetergebnis liegt ungefähr im Bereich des Finanzplans 2015-2019, in welchem bereits bekannte Abweichungen im Rechnungsjahr 2014 enthalten sind. Der Rechnungsabschluss 2014 dürfte deutlich besser ausfallen als budgetiert. Mit der aktuellen Steueranlage rechnet der Finanzplan allerdings für die nächsten Jahre mit Aufwandüberschüssen im Bereich eines halben Steuerzehntels, die über das Eigenkapital gedeckt werden müssen.

Budget

In Mio Fr.	2014	2015
Aufwand	29,48	31,20
Ertrag	28,53	30,55
Verlust	0,94	0,65
Steueranlage	1,45	1,45

Uschön-Award verliehen

Nach den offiziellen Geschäften folgten Ehrungen. Monika Bernhard wurde für ihren sympathischen und erfolgreichen Auftritt in der „Landfrauenküche“ von SRF als Vertreterin der Region Moossee mit Blumen geehrt.

Das Team 3322-ernetzt verlieh den uschön Award dieses Jahr an mehrere Preisträger verschiedener Sparten. An Elsmarie Stricker für soziales Engagement in der SPITEX, Heidi Liechti für Wirken in Jugend, Schule und Sport, Team für Senioren für 25 Jahre Essen für Senioren, Max Mathys als Leiter Gruppe Ortsgeschichte und langjähriges Behördenmitglied, Sabrina Peise für Nationalmannschaftserfolge im Rock'n-Roll und die 1. Mannschaft des FC Schönbühl mit Trainer Walter Kläy für starken Auftritt im Schweizer Cup 2013 und 2014.